
平成 30 年度 第 2回 にいがた交通戦略推進会議 質疑概要一覧 

 

＜基本計画（案）について＞ 

発言骨子 要旨 回答 

新駅設置

検討 

 

○資料３P.1 の（仮称）上所島と二本木駅

の設置検討について、特に上所島駅を

設置することによって、バス利用者の

減少が考えられるため、バス運行事業

者としては予測調査を実施したうえで

減便も視野に入れ、路線再編を検討す

る必要があると考えている。 

○（仮称）上所島駅については、現在

需要予測調査を実施しており、その

結果をもってバス運行事業者と協

議を実施したいと考えている。 

交通結節

点整備 

 

○資料３P.3 の交通結節点の整備とは、青

山結節点の本格整備のことを指してい

るのか。それとも他の箇所を指してい

るのか。 

○多様なモードによる接続場所とし

て、青山に限定せず、適切な整備を

検討していく。 

都市機能

誘導 

 

○資料３P.7 の各区中心部への居住誘導

とは、各区の中心部なのか、中央区へ

誘導しようとしているのか。 
誘導の方向によっては、バス路線の編

成にも影響がでてくると考えている。

○資料３P.9 の都市機能誘導策として、具

体的に取り組んでいる施策などはある

のか。 

○本市の立地適正化計画に示された

居住誘導区域に緩やかに誘導を図

っていくことを考えている。 
 
 
○考え方を示しており、さらなる具体

的な取り組みの検討を進めている。

万代島ル

ート線整

備 

 

○資料３P.15 の万代島ルート線の整備に

伴い、旧 49 号のバス停位置などが変わ

ってくる可能性があると聞いており、

バス利用者が使いづらくなることを懸

念している。 

○バス停位置の変更については、今後

道路管理者などと協議することに

なると思う。 
万代島ルート線の整備に伴い、通過

交通が抑制されることにより、まち

なかのバスの利便性が向上される

ことを期待している。 



空港のタ

クシー乗

降場所 

 

バリアフ

リー 

 

○実施主体が市ではないが、LCC の参入

で新潟空港のタクシー乗降場所が不足

している。 
○ユニバーサルデザインタクシーの乗降

の際、縁石が障害となっており、タク

シーも含めたバリアフリーの視点をも

っていただきたい。 
○タクシー乗り場にも上屋を整備してほ

しい。 

○今後さらに空港利用者が増加する

ことを想定し、あらゆる手段で対応

していく必要があると考えている。

○バリアフリーについては、公共交通

利用者全体への思想であることよ

り、今後も幅広に検討していく。 

基本計画

の記載文

章 

 

○新潟駅高架化全面開業に伴い、駅南北

が一体化されることにより、交通体系

は大きく変化することから、資料３の

P.9～P.13 に、もっと明確に記載したほ

うが良い。 

○具体的な取り組みの部分で肉付け

できるところを検討していく。 

バス停の

設置間隔 

 

○バス停間隔が狭いことが所要時間を要

している理由ではないか。 
他都市に比べ、バス停間隔が狭い印象

がある。 

○半径 300m を目安にバス停を設置

している。バス停の間隔が狭いこと

により、高齢者にとっては利便性が

高くなるメリットもある。 
一般的に路線ごとに、居住人口、交

通量、車線数などが異なるため、地

域の特性に沿ったバス停間隔にな

っていると考えている。 
リバーシ

ブルレー

ン 

 

○西大通のリバーシブルレーンについ

て、市はどのように評価しているか。 
○バス専用・優先レーンについては定

時性の観点などから有効であると

考えているが、実態は遵守されてい

ない傾向にあると評価している。 
○西大通は、交通量調査などから、区

間によっては必ずしもリバーシブ

ルレーンでなければ交通量を捌け

ないわけではない。 
一般論として、昭和の時代の規制が

多数あり、実情に合わせた見直しを

行っている。 
 
 

高齢者へ

の公共交

通 

○国の検討会で、高齢者の移動確保につ

いて提言していることから、高齢者の

ニーズを踏まえた計画となるよう策定

○本計画にも盛り込んでいく。 
 



 を進めてほしい。 
バリアフ

リー 

 

○このほか、情報提供として、バリアフ

リー法が改正され、10 月から施行され

る予定だと聞いている。 
遊覧船や貸切バス事業についてもバリ

アフリー化の対象となる。 

○本計画に反映できる部分は修正し

ていく。 

グリーン

スローモ

ビリティ 

 

○グリーンスローモビリティの実証実験

を公募している。ご関心等あればお声

がけ頂きたい。 

○検討してみたい。 

基本計画

（案）の

骨子 

 

○資料２の将来像に拠点化の視点があ

り、横軸の繋がりから考えると、基本

方針の上から 3 つまでの具体的な取り

組みの拠点化の欄には全て丸印が付く

のではないか。 
 

○具体的な取り組みの縦軸の項目及

び丸印の付け方については改めて

検討させていただきたい。 
資料２は縦軸にまちづくりの観点

で具体的な取り組みを見てみるこ

とで新たな視点を増やすことを狙

いに作成した。 
 今後も地域や施策を実施する場所

などの視点をさらに増やし、発展さ

せていきたいと考えている。 
広域交通

との連携

強化 

 

○交流人口拡大にはインバウンドだけで

なく、アウトバウンドの視点も必要で

ある。 
空港周辺の主要なバス停付近にパーク

アンドライド駐車場を整備し、より多

くの方々をキャッチアップする視点が

必要であると考える。 
○港は、定期船のほか、クルーズ船の運

航があるが、具体的にどのようにアク

セス連携を図っていくのか。 

○今まで不足していた観点である。 
パークアンドライドについては、空

港利用や居住者のニーズなども含

めて引き続き検討していく。 
 
 
 
○クルーズ船については、定時定路線

化は難しいため、タクシーなどで対

応を検討する必要があると考える。

新たな交

流軸 

 

○本市の海岸・ビーチは訪日外国人拡大

の政府への政策提言を行っているデイ

ビットアトキンソン氏からの指摘から

も評価が高いことが窺え、水上バスを

海岸まで延伸させるほか、本市で一番

の誘客施設であるマリンピア日本海も

立地している海外地区を新たな交流軸

として加えてはどうか。 

○ニーズなどを的確に把握しながら、

関係部署と検討していく必要があ

ると考えている。 
 



＜その他＞ 

発言骨子 要旨 回答 

推進会議

の運営に

ついて 

○議論する対象が広すぎる。 
資料についてはある程度、事務局に任

せ、議論すべきポイントを絞るべき。

○次回から、対応できるよう検討した

い。 

 


